

ABSTRAK

Nadia Riski Farisa, 2023, *Implikatur dalam Acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Masyithah Maghfirah Rizam, M.Pd.

Kata Kunci: Implikatur, YouTube, Radar Madura TV

Implikatur merupakan aspek kajian pragmatik yang mempelajari maksud suatu ucapan sesuai dengan konteksnya. Implikatur memiliki nilai kesantunan sekaligus memperhalus sebuah tuturan. Implikatur dapat ditemukan di media online seperti YouTube. Melalui penelitian ini terdapat dua fokus penelitian yang menjadi pokok pembahasan, yaitu: *pertama* bagaimana macam-macam Implikatur dalam Acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV, *kedua* bagaimana makna tindak tutur yang mengandung Implikatur dalam Acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif. Penelitian ini merupakan penelitian pustaka. Dalam penelitian pustaka, Jenis penelitian yang digunakan adalah *content analysis* (analisis isi). Sumber data dalam penelitian ini adalah video YouTube dalam acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV yang telah dipilih dan diunduh melalui internet, yaitu periode September 2022 sampai Januari 2023 dimana keseluruhannya terdapat sebanyak 4 video sedangkan data tambahan lainnya seperti dokumen berupa buku, jurnal dan skripsi yang selaras dengan penelitian ini. Analisis data dilakukan dengan analisis isi. Teknik pengumpulan data yaitu teknik dokumentasi, metode simak, dan teknik catat. Pengecekan keabsahan data yaitu dengan meningkatkan ketekunan dan juga menggunakan teknik triangulasi sumber.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pertama, terdapat tiga macam implikatur dalam video Acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV dengan jumlah keseluruhan sebanyak 39 data. Implikatur konvensional sebanyak 5 data, implikatur non konvensional atau implikatur percakapan ditemukan sebanyak 27 data yang terbagi ke dalam lima bentuk yaitu 8 bentuk menegaskan, 9 bentuk menyetujui, 5 bentuk menolak, 4 bentuk melaporkan, dan 1 bentuk meminta. Serta praanggapan ditemukan sebanyak 7 buah data. Kedua, terdapat makna dari setiap macam-macam implikatur yang ditemukan. Yaitu implikatur konvensional memiliki implikasi makna langsung dan jelas dari makna kata yang dituturkan. Implikatur non konvensional umumnya memiliki implikasi makna tidak langsung. Implikatur praanggapan memiliki suatu anggapan yang sama antara mitra tutur dan lawan tutur terhadap sesuatu yang sedang dituturkan sehingga makna tuturan yang diperoleh sama atau sesuai dengan anggapan tersebut. Terdapat juga ciri khusus yang mengandung implikatur seperti implikatur percakapan menyetujui yaitu: penutur banyak memberikan respon tertawa seperti “ehem ehem” dan “hahaha”, terdapat tuturan lain yang juga bermakna setuju seperti kata “insyaallah”, serta memberikan alasan pribadi yang juga bermakna setuju untuk menuturkan tuturan yang berbentuk menyetujui.